

Neiva/ Creado el: 2020-07-04 05:15 - Última actualización: 2020-07-04 05:16

El coronavirus acecha: ¿Si estamos preparados para el pico del covid-19?

Ad portas de comenzar el pico de la pandemia esa es la pregunta que se hacen los huilenses ante el crecimiento acelerado en los últimos días de casos de coronavirus en el departamento. Neiva, sigue siendo el epicentro de la pandemia en el Huila.



¿Está el Huila, preparado para el pico de la pandemia?

f Facebook

t Twitter

in LinkedIn

✉ Email

whatsapp

Escrito por: Redacción Diario del Huila | julio 04 de 2020

Por: Alfonso Vélez Jaramillo

Pese a que se anunció varios meses atrás que el pico de la pandemia del coronavirus estaría haciendo su aparición a mediados del mes de julio en el Huila, da la impresión de que de verdad no estamos preparados para esa eventualidad.

Le formulamos la pregunta al Secretario de Salud departamental Cesar Alberto Polanía y de manera tajante nos dijo "nos estamos preparando" con medidas de prevención y control".

Y añadió "Hemos mantenido ese crecimiento adecuado y esperamos que ese contagio no sea de manera desbordada", así se piensa que es un buen deseo.

Hasta allí la cosa al parecer va bien. Sin embargo, nos preocupa que el Gobierno Nacional únicamente haya enviado ocho ventiladores al Hospital Universitario de Neiva, en los últimos meses.

Aunque anunció otros 100 para este mes de julio, lo cierto es que no los tiene a disposición en el Huila, para poder decir estamos listos, una cosa es la promesa que muchas veces no se cumple y otra es que los tengan ya en el hospital.

La llegada de estos equipos se ve improbable, porque la producción en el país es incipiente y la demanda en otras regiones, en donde el pico del Covid-19 alcanza cifras alarmantes sigue creciendo cada día de manera desbordada.

Estamos o no preparados

Como si fuera poco la Secretaria de Salud de Neiva, Lina María Rivas Dussán, si lo dijo de manera determinante "No estamos preparados para atender el pico, estamos haciendo la preparación, pero no estamos al 100 por ciento".

En el momento hay dos personas con coronavirus que están siendo atendidas en la Unidad de Cuidados intensivos, UCI del Hospital Universitario de Neiva, una de Neiva y otra remitida de Nátaga, en donde en la última semana se presentó un brote de la enfermedad.

Tratamos de hablar con la gerente del Hospital de Neiva, Constanza Sastoque, y no fue posible pese a que le dejamos los mensajes correspondientes en su oficina.

"Neiva si cuenta con los recursos físicos para implementar la unidad de cuidados intensivos", dijo la Secretaria de Salud Lina María Rivas Dussán y "van a hacer un repliegue con unas camas que compró el gobierno departamental"



En el momento hay dos personas con coronavirus que están siendo atendidas en la Unidad de Cuidados intensivos, UCI del Hospital Universitario de Neiva.

Pero lo alarmante es que el propio secretario de salud departamental reconoció que el HUN tiene una ocupación actual de entre el 50 y el 75% de las camas UCI están atendiendo procesos que estaban estancados debido a la pandemia.

Y aunque el municipio de Neiva si cuenta con los recursos físicos, se debe implementar la unidad de cuidados intensivos, porque hay represadas muchas intervenciones, especialmente cardiovasculares que no han parado de presentarse durante varios meses, a las cuales les están haciendo seguimientos puntuales.

Incremento de casos

Hasta ayer se habían presentado 109.505 casos de coronavirus en Colombia, de los cuales 3.777 personas fallecieron por esta causa, mientras que otras 45.334 se recuperaron satisfactoriamente y Bogotá continúa como la ciudad más afectada con el mayor número de contagios con 34.131 en total.

La siguen Atlántico con 25.788 y Valle del Cauca que registra 11.202, y ayer murieron 136 personas en todo el país, ocupando Colombia el octavo lugar con el mayor número de muertos en un día.

Si en el Huila analizamos comparativamente las cifras de contagiados por el coronavirus en Colombia y el mundo, especialmente Neiva, hemos salido bien librados, aunque se dice que ha habido exceso de confianza que podría ser letal más tarde.

Al día 3 de julio habían sido detectados 365 casos positivos del virus en Huila, 195 en Neiva y 151 casos en los demás municipios, hay 253 personas recuperadas, se mantienen 73 contagiados activos y 72 personas están bajo aislamiento domiciliario obligatorio sintomáticas y no asintomáticas.

Por inesperado crecimiento de la pandemia en Nátaga, un municipio muy conocido por la romería al santuario de la Virgen de las Mercedes, especialmente de población del cauca, el alcalde de la localidad Héctor Ángel Amézquita Perdomo, decretó el toque de queda y el cierre total de la población a foráneos.

Los muertos en el Huila

Hay 24 personas fallecidas en el Huila y como dato fundamental, en todo caso de mortalidad, las autoridades sanitarias la toman como un caso de coronavirus, porque a todo cadáver le practican la prueba de covid-19 post mortem, así su fallecimiento se deba a otras causas, inclusive por violencia, intoxicación, accidente o algún otro trauma.

Sin embargo, las cifras son relativamente positivas y por ello hay que destacar las medidas adoptadas por el gobernador y los alcaldes, especialmente el de Neiva Gorky Muñoz Calderón, aunque no debemos confiarlos.

Las autoridades recomiendan cumplir el aislamiento preventivo físico mínimo de dos metros, usar tapaboca y hacer el lavado de manos con agua y jabón, o crecerán las posibilidades de contagio y de esta manera ponemos en peligro la vida de las demás personas.

Por otro lado se debe reconocer que la situación económica involucra al 100% de la población y con justa razón Neiva figura como una de las ciudades con el mayor registro de desempleados.

El Alcalde Gorky Muñoz, asegura que la pandemia sacude la economía y le preocupa la reactivación con responsabilidad.

En ese orden Muñoz Calderón, propuso la apertura gradual de bares y restaurantes, como medida para lograr la reactivación de las actividades mercantiles y de servicios, pero las experiencias vividas con motivo del día sin IVA demuestra las dificultades.

La preocupación mayor de cualquier gobernante es que caiga la generación del empleo, teniendo en cuenta que miles de personas ya han perdido sus puestos de trabajo, y miles de negocios han cerrado sus puertas a consecuencia de la pandemia.

Igualmente se cree que el 40 por ciento de los estudiantes en las universidades no regresarán este año a clases por diferentes causas, entre las más gráficas el temor a contraer el virus y la falta de capacidad de pago para sostener sus matrículas.

Y en ese orden, el alcalde Gorky Muñoz, anunció subsidios para las matrículas y créditos para pequeños empresarios, emprendedores e independientes con facilidades y beneficios, y capacitación gratuita para el trabajo.

Por otro lado se debe reconocer que la situación económica involucra al 100% de la población...

La Administración Municipal de Neiva está viabilizando la creación del Fondo de reactivación económica local en convenio con Bancoldex y Comfamiliar del Huila por más de 20 mil millones de pesos y otro con **Ecopetrol** y el Sena por tres mil millones de pesos para emprendedores locales.

Noticias Relacionadas

1545 familias en condición de alto riesgo en Neiva



En debate de control político en el Concejo de Neiva se discutió la situación de riesgo que vive el municipio, los planes y recursos de

Primera infancia beneficiada con ludotecas



15 Instituciones Educativas de la ciudad se verán beneficiadas con las nuevas ludotecas. El proyecto está evaluado en 435 millones de pesos.

Con la apertura del Festival, el Huila respira folclor



El evento contará con música, danzas y juegos pirotécnicos, mostrando a todos los huilenses y visitantes el folclor del pueblo opita.

Lo más leído

- Garzón llora la muerte de la pequeña Eileen Salome
- Huila notificado de 7 casos nuevos de Covid-19
- "Hago el llamado a los directivos y encargados del proyecto para que nos cumplan"
- Abecé del nuevo programa de alivio financiero pospandemia
- Delincuentes estafan con falsos procesos laborales
- Cesión del contrato de la Ruta 45 sería en agosto: ANI
- Huilense se destacó en torneo virtual modalidad de poomsae
- USCO tendrá voto en blanco para elección de su Rector

Últimos blogs

- Recomendaciones Nacionales para Flexibilización del Aislamiento Obligatorio en Personas Mayores

Ver todos blogs

Tweets por @diariodelhuila

DH Diario del Huila @diariodelhuila
cult.ly/8oRFYH1 #NeivaDH

Restaurantes a la expectativa de su reapertura

1h

DH Diario del Huila @diariodelhuila
#SaludDH El coronavirus acecha ¿Si estamos preparados para el pico del covid-19 Más información en cult.ly/eoRP0sX

Insertar Ver en Twitter